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AONDE ELAS QUISEREM

Mobilização 
pede estradas 
e ações de 
combate à 
estiagem

Candiota e Hulha Negra 
se preparam para os 31 anos
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HULHA NEGRA

Parceria em 
Candiota possibilita  

acesso à carteira 
de habilitação

Mulheres também 
se destacam na 
UTE Pampa Sul

No mês da mulher, o TP segue publicando histórias como da Cherle (foto) e 
da Taiane, que trabalham em locais antes dominados apenas pelos homens.
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CASAS EM CANDIOTACASAS EM CANDIOTA
 A Assessoria de Comunicação da CGT Eletro- A Assessoria de Comunicação da CGT Eletro-
sul, distribuiu na manhã desta segunda-feira (20), uma sul, distribuiu na manhã desta segunda-feira (20), uma 
nota sob o título: CGT Eletrosul avança na venda de nota sob o título: CGT Eletrosul avança na venda de 
imóveis de propriedade da empresa em São Jerônimo imóveis de propriedade da empresa em São Jerônimo 
e Candiota. O texto não traz novidades, sendo que e Candiota. O texto não traz novidades, sendo que 
apenas a Defensoria fala e essencialmente é descrito apenas a Defensoria fala e essencialmente é descrito 
o que já ocorreu até aqui, como por exemplo a reava-o que já ocorreu até aqui, como por exemplo a reava-
liação dos imóveis com queda de valor em 76%. Na liação dos imóveis com queda de valor em 76%. Na 
nota, a empresa reforça que está em estágio avançado nota, a empresa reforça que está em estágio avançado 
o processo de venda dos 88 imóveis residenciais de o processo de venda dos 88 imóveis residenciais de 
propriedade da CGT Eletrosul, localizados no bairro propriedade da CGT Eletrosul, localizados no bairro 
Vila Operária, no município de São Jerônimo, destacan-Vila Operária, no município de São Jerônimo, destacan-
do que aproximadamente 30% dos imóveis ofertados do que aproximadamente 30% dos imóveis ofertados 
lá já foram adquiridos pelos seus atuais ocupantes. lá já foram adquiridos pelos seus atuais ocupantes. 
“Também prosseguem as negociações para a venda “Também prosseguem as negociações para a venda 
de 402 imóveis residenciais nos bairros Vila Operária de 402 imóveis residenciais nos bairros Vila Operária 
(134) e Vila Residencial (268), em Candiota”, destaca (134) e Vila Residencial (268), em Candiota”, destaca 
a nota, sem detalhar quantas casas já foram vendidas a nota, sem detalhar quantas casas já foram vendidas 
na Capital Nacional do Carvão. na Capital Nacional do Carvão. 
  
AUDIÊNCIA EM CANDIOTAAUDIÊNCIA EM CANDIOTA
 Por proposição do vereador Guilherme Barão  Por proposição do vereador Guilherme Barão 
(PDT), por cerca de duas horas foi debatido na última (PDT), por cerca de duas horas foi debatido na última 
sexta-feira (17), as constantes quedas de energia sexta-feira (17), as constantes quedas de energia 
elétrica que acontecem em Candiota, mas que são elétrica que acontecem em Candiota, mas que são 
registradas também em toda a região, além dos preju-registradas também em toda a região, além dos preju-
ízos decorrentes do problema, que são, por exemplo, ízos decorrentes do problema, que são, por exemplo, 
a queima de aparelhos.a queima de aparelhos.

AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 2AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 2

 A audiência pública, que foi conduzida pelo  A audiência pública, que foi conduzida pelo 
vereador Gildo Feijó (MDB), teve a participação de vereador Gildo Feijó (MDB), teve a participação de 
quatro representantes da concessionária Equatorial quatro representantes da concessionária Equatorial 
Energia, que assumiu o serviço desde a privatização da Energia, que assumiu o serviço desde a privatização da 
Companhia Estadual de Energia Elétrica (CEEE), em Companhia Estadual de Energia Elétrica (CEEE), em 
meados de 2021. Estiveram na Câmara, o executivo meados de 2021. Estiveram na Câmara, o executivo 
de Manutenção na Região Sul, Leandro Antunes Mol-de Manutenção na Região Sul, Leandro Antunes Mol-
tinho; o executivo de Serviços Comerciais na Região tinho; o executivo de Serviços Comerciais na Região 
Sul, Marcelo Fostes; o líder de Manutenção na Região Sul, Marcelo Fostes; o líder de Manutenção na Região 
da Campanha, Edson Dione Souza, e a conselheira da Campanha, Edson Dione Souza, e a conselheira 
para Grandes Clientes e Poder Público na Região da para Grandes Clientes e Poder Público na Região da 
Campanha, Elizângela Nunes.Campanha, Elizângela Nunes.

AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 3AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 3

 Além de Guilherme e Gildo, também estavam  Além de Guilherme e Gildo, também estavam 
os vereadores Danilo Gonçalves (PT), Fabrício Moraes os vereadores Danilo Gonçalves (PT), Fabrício Moraes 

e Hulda Alves (ambos do MDB) e Fabiano Aquere (sem e Hulda Alves (ambos do MDB) e Fabiano Aquere (sem 
partido). O diretor da Cooperativa de Eletrificação Rural partido). O diretor da Cooperativa de Eletrificação Rural 
Fronteira Sul (Coopersul), Adir Sebastião dos Santos, Fronteira Sul (Coopersul), Adir Sebastião dos Santos, 
o Chimbo, também se fez presente, bem como, alguns o Chimbo, também se fez presente, bem como, alguns 
poucos representantes da comunidade. Um a um dos poucos representantes da comunidade. Um a um dos 
vereadores e vereadora, foram fazendo relatos sobre vereadores e vereadora, foram fazendo relatos sobre 
as constantes reclamações dos moradores, tanto da as constantes reclamações dos moradores, tanto da 
cidade como do interior em relação as seguidas quedas cidade como do interior em relação as seguidas quedas 
de energia, bem como os prejuízos que isso causa. de energia, bem como os prejuízos que isso causa. 

AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 4AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 4
 O radialista e morador da sede do município,  O radialista e morador da sede do município, 
Ronei Magalhães, fez uma espécie de desabafo, desta-Ronei Magalhães, fez uma espécie de desabafo, desta-
cando que o serviço piorou após a Equatorial assumir. cando que o serviço piorou após a Equatorial assumir. 
“O serviço já era péssimo com a CEEE e agora conse-“O serviço já era péssimo com a CEEE e agora conse-
guiu ficar ainda pior”, relatou, dizendo que na avenida guiu ficar ainda pior”, relatou, dizendo que na avenida 
Luiz Chirivino, onde mora, aconteciam cerca de duas Luiz Chirivino, onde mora, aconteciam cerca de duas 
quedas de energia por mês, agora são cinco ou seis, quedas de energia por mês, agora são cinco ou seis, 
além da perda de equipamentos.além da perda de equipamentos.

AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 5AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 5
 O responsável pela manutenção na região,  O responsável pela manutenção na região, 
Edson Dione Souza, reconheceu as dificuldades, po-Edson Dione Souza, reconheceu as dificuldades, po-
rém expôs o esforço da concessionária para melhorar rém expôs o esforço da concessionária para melhorar 
a situação. Entre as dificuldades ele citou a questão a situação. Entre as dificuldades ele citou a questão 
de pessoal, pois muitos da antiga CEEE acabaram de pessoal, pois muitos da antiga CEEE acabaram 
não ficando no quadro, além de questões estruturais, não ficando no quadro, além de questões estruturais, 
como 66% dos postes ainda serem de madeira, sendo como 66% dos postes ainda serem de madeira, sendo 
que a substituição por de concreto vem sendo feita que a substituição por de concreto vem sendo feita 
de forma gradativa, havendo avanço neste sentido. O de forma gradativa, havendo avanço neste sentido. O 
técnico citou ainda um investimento de R$ 4,3 milhões técnico citou ainda um investimento de R$ 4,3 milhões 
em Candiota  (R$ 2,1 milhões), Pinheiro Machado (R$ em Candiota  (R$ 2,1 milhões), Pinheiro Machado (R$ 
1,26 milhão) e Pedras Altas ( R$ 936 mil). “Falamos 1,26 milhão) e Pedras Altas ( R$ 936 mil). “Falamos 
nos três municípios, porque eles fazem parte de um nos três municípios, porque eles fazem parte de um 
sistema. Vamos seguir investindo e esperamos que sistema. Vamos seguir investindo e esperamos que 
isso signifique menos interrupções”, assinalou.isso signifique menos interrupções”, assinalou.

AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 6AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 6
 O executivo Leandro Moltinho explicou que  O executivo Leandro Moltinho explicou que 
a dinâmica das equipes foi modificada em relação à a dinâmica das equipes foi modificada em relação à 
CEEE, numa questão levantada pelo vereador Fabia-CEEE, numa questão levantada pelo vereador Fabia-
no Aquere, que lembrou o fato de haver equipes em no Aquere, que lembrou o fato de haver equipes em 
cada cidade. Conforme o representante da Equatorial, cada cidade. Conforme o representante da Equatorial, 
agora as equipes não possuem uma base fixa e sim agora as equipes não possuem uma base fixa e sim 
são multitarefas e atendem onde o problema está são multitarefas e atendem onde o problema está 
acontecendo. “O fato de não termos uma equipe fixa acontecendo. “O fato de não termos uma equipe fixa 
em Candiota não significa que não há mobilidade e em Candiota não significa que não há mobilidade e 
agilidade no atendimento”, explicou. agilidade no atendimento”, explicou. 

AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 7AUDIÊNCIA EM CANDIOTA 7
 No caso da queima de aparelhos, o outro  No caso da queima de aparelhos, o outro 
executivo, Marcelo Fostes, lembrou que há uma legis-executivo, Marcelo Fostes, lembrou que há uma legis-
lação federal rígida neste sentido, e que a Equatorial é lação federal rígida neste sentido, e que a Equatorial é 
obrigada a ressarcir o cliente quando se constata que obrigada a ressarcir o cliente quando se constata que 
a avaria foi em virtude da queda de tensão ou energia. a avaria foi em virtude da queda de tensão ou energia. 
Ao fim, Tanto Guilherme, como Gildo, agradeceram a Ao fim, Tanto Guilherme, como Gildo, agradeceram a 
disponibilidade dos representantes, esperando que os disponibilidade dos representantes, esperando que os 
problemas sejam resolvidos e minimizados.problemas sejam resolvidos e minimizados.

MDB REGIONALMDB REGIONAL

 Na última quinta-feira (16), aconteceu a eleição  Na última quinta-feira (16), aconteceu a eleição 
para a Coordenação Regional da Fronteira Sudoeste para a Coordenação Regional da Fronteira Sudoeste 
do MDB. O evento foi na sede do partido, em Candiota. do MDB. O evento foi na sede do partido, em Candiota. 
Por unanimidade, o ex-secretário de Saúde e atual Por unanimidade, o ex-secretário de Saúde e atual 
vereador Fabrício Moraes, o Bibi,  foi reeleito à presi-vereador Fabrício Moraes, o Bibi,  foi reeleito à presi-
dência. Como vice-presidente, Diego Afonso, da cidade dência. Como vice-presidente, Diego Afonso, da cidade 
de Lavras do Sul está integrando a equipe. A Secretaria de Lavras do Sul está integrando a equipe. A Secretaria 
Geral ficou com Carlos Magno Cesárino, que faz parte Geral ficou com Carlos Magno Cesárino, que faz parte 
do MDB no município de Bagé. A Tesouraria ficou a do MDB no município de Bagé. A Tesouraria ficou a 

cargo de Marcelo Teixeira, da cidade de Caçapava do cargo de Marcelo Teixeira, da cidade de Caçapava do 
Sul. Tatiane Brunor, de Candiota, ficou como secretá-Sul. Tatiane Brunor, de Candiota, ficou como secretá-
ria da Juventude e Lisiane Jardim como secretária da ria da Juventude e Lisiane Jardim como secretária da 
Mulher, representando a cidade de Aceguá.Mulher, representando a cidade de Aceguá.

MDB REGIONAL 2MDB REGIONAL 2

 O evento contou com a presença de lideran- O evento contou com a presença de lideran-
ças de Candiota, e também dos representantes de ças de Candiota, e também dos representantes de 
cada cidade que compõe a coordenadoria. Segundo cada cidade que compõe a coordenadoria. Segundo 
informações, o município de Dom Pedrito não se fez informações, o município de Dom Pedrito não se fez 
presente pelo partido estar em fase de reconstrução, presente pelo partido estar em fase de reconstrução, 
sendo assim, não tem direito ao voto. Fabrício des-sendo assim, não tem direito ao voto. Fabrício des-
tacou que todos estão contentes com a formação da tacou que todos estão contentes com a formação da 
nova equipe, e principalmente pelo reconhecimento da nova equipe, e principalmente pelo reconhecimento da 
liderança que a região formou. liderança que a região formou. 

ENTREGA EM CANDIOTAENTREGA EM CANDIOTA
 A Prefeitura de Candiota fará a entrega oficial  A Prefeitura de Candiota fará a entrega oficial 
no início da manhã desta terça-feira (21), de uma no início da manhã desta terça-feira (21), de uma 
retroescavadeira nova para a Secretaria de Obras e retroescavadeira nova para a Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos do município.Serviços Públicos do município.

PRECATÓRIOS EM CANDIOTAPRECATÓRIOS EM CANDIOTA
 A Prefeitura de Candiota juntamente com a  A Prefeitura de Candiota juntamente com a 
Procuradoria Geral e Tribunal de Justiça do Rio Grande Procuradoria Geral e Tribunal de Justiça do Rio Grande 
do Sul (TJRS), iniciou o programa de conciliação de do Sul (TJRS), iniciou o programa de conciliação de 
precatórios no município. Com o objetivo de agilizar precatórios no município. Com o objetivo de agilizar 
o pagamento de precatórios expedidos pelo TJRS, a o pagamento de precatórios expedidos pelo TJRS, a 
Procuradoria Geral convida os titulares de precatórios Procuradoria Geral convida os titulares de precatórios 
para a conciliação por meio de acordos diretos, viabi-para a conciliação por meio de acordos diretos, viabi-
lizando o pagamento imediato. lizando o pagamento imediato. 

PRECATÓRIOS EM CANDIOTA 2PRECATÓRIOS EM CANDIOTA 2
 Os titulares, herdeiros ou cessionários de  Os titulares, herdeiros ou cessionários de 
precatórios junto ao município, podem apresentar precatórios junto ao município, podem apresentar 
interesse em conciliar os valores devidos pelo municí-interesse em conciliar os valores devidos pelo municí-
pio até o próximo dia 10 de abril. Caso haja interesse pio até o próximo dia 10 de abril. Caso haja interesse 
em conciliação, o formulário padrão deve ser preen-em conciliação, o formulário padrão deve ser preen-
chido pelo interessado em realizar o acordo direto. chido pelo interessado em realizar o acordo direto. 
O link de acesso é o seguinte: https://docs.google.O link de acesso é o seguinte: https://docs.google.
com/.../1FAIpQLScGkIIcfAhlHR.../viewform. Em caso com/.../1FAIpQLScGkIIcfAhlHR.../viewform. Em caso 
de dúvidas, basta enviar um e-mail para: precatorio-de dúvidas, basta enviar um e-mail para: precatorio-
sacordosmunicipios@gmail.com e pjcandiota@gmail.sacordosmunicipios@gmail.com e pjcandiota@gmail.
com.com.

DOAÇÃO EM PEDRASDOAÇÃO EM PEDRAS
 Nesta segunda-feira (20), a CMPC Celulose  Nesta segunda-feira (20), a CMPC Celulose 
entregou para a Secretaria de Saúde de Pedras Altas, entregou para a Secretaria de Saúde de Pedras Altas, 
máscaras descartáveis, pares de luvas látex e respi-máscaras descartáveis, pares de luvas látex e respi-
radores semifaciais. As doações foram recebidas pelo radores semifaciais. As doações foram recebidas pelo 
secretário de Saúde Celso Caetano, juntamente com secretário de Saúde Celso Caetano, juntamente com 
a assessoria do gabinete do prefeito. Os materiais a assessoria do gabinete do prefeito. Os materiais 
servirão para a proteção dos servidores da Secretaria. servirão para a proteção dos servidores da Secretaria. 

J.André TP

Fotos: Divulgação TP

VALORES DE ASSINATURA: VALORES DE ASSINATURA: 
Mensal: Mensal: R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)R$ 35 (Fidelidade 12 meses - R$ 30)

Trimestral: Trimestral: R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)R$ 81 (ou em 2x de R$ 40,50)
Semestral: Semestral: R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)R$ 137 (ou em 2x de R$ 68,50)

Anual:Anual: R$ 242 (ou em 3x de R$ 81) R$ 242 (ou em 3x de R$ 81)
Bianual:Bianual: R$ 429 (ou em 4x de R$ 143) R$ 429 (ou em 4x de R$ 143)

J.André TP
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Divulgação TP

Um grupo de agricul-
tores liderados pelo 
Movimento dos Tra-

balhadores Rurais Sem Terra 
(MST), realizou na manhã 
desta segunda-feira (20), uma 
mobilização na Prefeitura de 
Hulha Negra. Devido ao pro-
testo, não houve expediente, 
apenas o prefeito Renato 
Machado, o vice Igor Canto 
e assessores ficaram para 
dialogar com as lideranças.

Segundo o líder e 
morador do assentamento 
Santa Elmira, Luiz Volmir 
Nunes Serpa, a mobilização 
tem por objetivo chamar a 
atenção das autoridades do 
município, especialmente 
em relação às estradas do 
interior, que segundo eles, 
fazem seis anos que não re-
cebem uma atenção devida. 
“Não há mais condições de 
transitar”, assinala.

Também a mobili-
zação pediu a agilização na 

contratação de caminhões-
-pipas, com os recursos 
destinados pelo governo fe-
deral, além de servir também 
para pedir, conforme Luiz 
Volmir, que o município 
ajude a pressionar o governo 
do Estado na liberação de 
recursos para o combate à 
seca. O líder lembrou que 
o governo federal já fez um 
aceno quando esteve m Hu-
lha Negra com três ministros 
e anunciou a liberação de R$ 
430 milhões.

Além disso, o mo-
vimento pede agilidade nas 
políticas publicas de com-
bate à estiagem. “Estamos 
vivendo ano após ano secas 
na nossa região e a Prefeitura 
não tem nos ajudado e nem 
sequer buscado recursos 
para ajudar na limpeza dos 
açudes. Nosso povo vem so-
frendo e muitos já perderam 
muitas cabeças de gado”, 
destaca Luiz Volmir.

Mobilização reivindica 
estradas e  medidas de 

combate à estiagem
Uma reunião fez alguns encaminhamentos sobre o assunto

Uma reunião entre o 
prefeito e uma comitiva foi 
realizada no fim da manhã, 
quando um acordo foi firma-
do entre as partes.

Nesta terça-feira 
(21), a Prefeitura volta a 
sua nornalidade no funcio-
namento.

PREFEITURA – O prefeito 
Renato Machado, em con-
versa com o TP, disse que 
achava justa e necessária 
a mobilização, para que os 
governos estadual e federal 
ouçam Hulha Negra. Renato 
disse que o município não 
recebe recursos federais para 
estradas há seis anos, sendo 
que Hulha Negra é o menor 
orçamento da região. “Quan-
do houve a emancipação de 
Bagé, eram apenas 300km 
de estradas e hoje são mais 
de 1,4 mil km e a grande 
maioria são nos assenta-
mentos, que precisaram ser 
abertas ao longo desses 31 
anos. Para se ter uma ideia, 
Bagé possui 2 mil km  de 
estradas rurais, porém tem 
13 motoniveladores e nós 
apenas duas”, se queixou 
o prefeito, afirmando que a 
Prefeitura tem concentrado 
esforços no assentamentos, 
porém são insuficientes. 

O prefeito disse que 
algumas reivindicações o 
município pode atender de 
imediato, como uma ope-
ração tapa-buracos e fazer 
o conserto de um corredor. 
Contudo, no mais, ele acor-

Mobilização foi nesta segunda-feira (20)

dou com o movimento que é 
preciso união para conseguir 
nas outras esferas. “Fizemos 
um acordo fechado, numa 
conversa bem franca e clara, 
e eu vou cumprir a minha 
parte. Dinheiro eu não tenho, 
mas o caminho onde achar 
o recurso, em parceria com 
o MST, eu tenho”, afirmou.

Renato estará em 
Porto Alegre já nesta ter-
ça e na quarta (22) haverá 
uma audiência no governo 
do Estado se pedir uma 
prancha para o transporte 
de uma máquina dentro dos 
assentamentos. No dia 28 
próximo, segundo Renato, 
uma comitiva do MST e da 
Prefeitura, incluindo ele, 
estará indo a Brasília. 

MST - Avaliando o encontro, 
a liderança do MST analisou 
que praticamente se saiu da 
reunião da mesma forma 
que se entrou, sem nada de 
muito concreto. Luiz Volmir 
confirmou a disposição do 
prefeito em fazer o que pode 
nas estradas e em colocar 
mais um caminhão-pipa 
para a água, contudo se tem 
a limitação da produção 
dos poços artesianos. “De 
certeza foram poucas coisas 
que tivemos para enfrentar a 
situação difícil que estamos 
vivendo”, apontou.

CÂMARA - O presidente da 
Câmara, Luiz Gustavo Dias, 
o Baixinho, disse ao jornal, 
que o Legislativo também 
acompanhou o manifesto e 
que está à disposição para 
ajudar.

HULHA NEGRA

R$ 10 (kg)

Sessão Ordinária nº 03 do Sessão Ordinária nº 03 do 
dia 13 de março de 2023dia 13 de março de 2023

EXPEDIENTE EXTERNOEXPEDIENTE EXTERNO
SIMCASIMCA - O Sindicato dos Municipá- - O Sindicato dos Municipá-

rios informa toda a categoria dos servidores Públicos rios informa toda a categoria dos servidores Públicos 
Municipais de Candiota/RS que haverá Assembleia Municipais de Candiota/RS que haverá Assembleia 
geral, a ser realizada no dia 20 de março de 2023 as geral, a ser realizada no dia 20 de março de 2023 as 
15:15H.15:15H.

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
Projeto de Lei Nº 61/2023Projeto de Lei Nº 61/2023 - Autoria: Hulda Alves -  - Autoria: Hulda Alves - 
Dispõe sobre a obrigatoriedade de fixação, no âmbito Dispõe sobre a obrigatoriedade de fixação, no âmbito 
do Município de Candiota de cartazes informativos do Município de Candiota de cartazes informativos 
contendo o número do Disque Denúncia do combate contendo o número do Disque Denúncia do combate 
a Violência Doméstica contra a mulher.a Violência Doméstica contra a mulher.
Projeto de Lei Nº 62/2023Projeto de Lei Nº 62/2023 - Autoria: Hulda Alves -   - Autoria: Hulda Alves -  
Institui, no Município de Candiota, o Programa de Institui, no Município de Candiota, o Programa de 
Cooperação e Código Sinal Vermelho, como medida Cooperação e Código Sinal Vermelho, como medida 
de combate e prevenção a violência doméstica ou de combate e prevenção a violência doméstica ou 
familiar, nos termos da Lei federal Nº 11.340, de 7 de familiar, nos termos da Lei federal Nº 11.340, de 7 de 
agosto de 2006.agosto de 2006.
DISCUSSÃO DOS PROJETOSDISCUSSÃO DOS PROJETOS
Projeto de Lei Nº 59/2023Projeto de Lei Nº 59/2023 - Autoria: Poder Executi- - Autoria: Poder Executi-
vovo  -   - Autoriza o município de Candiota a abrir crédito Autoriza o município de Candiota a abrir crédito 

especial e alterar o PPA, a LDO, LOA – Aquisição de especial e alterar o PPA, a LDO, LOA – Aquisição de 
cestas básicas de alimentos, auxílio da mitigação dos cestas básicas de alimentos, auxílio da mitigação dos 
efeitos da estiagem e ao óleo diesel, no valor de R$ efeitos da estiagem e ao óleo diesel, no valor de R$ 
316.734,84316.734,84
Projeto de Lei Nº 60/2023Projeto de Lei Nº 60/2023 - Autoria: Poder Executivo -  - Autoria: Poder Executivo - 
Autoriza o município de Candiota a abrir crédito especial Autoriza o município de Candiota a abrir crédito especial 
e alterar o PPA, a LDO, LOA – Auxílio Brasil no valor e alterar o PPA, a LDO, LOA – Auxílio Brasil no valor 
de R$ 40.000,00.de R$ 40.000,00.

ORDEM DO DIAORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PROJETOSVOTAÇÃO DE PROJETOS

PL 58/2023PL 58/2023 - Autoria: Poder Executivo - Institui o Pro- - Autoria: Poder Executivo - Institui o Pro-
grama de recuperação fiscal do Município de Candiota grama de recuperação fiscal do Município de Candiota 
para a Quitação de créditos tributários.SITUAÇÃO: Em para a Quitação de créditos tributários.SITUAÇÃO: Em 
votação o projeto. Aprovado por unanimidadevotação o projeto. Aprovado por unanimidade
PDL 01/2023PDL 01/2023 - Autoria: Vereadora Luana Vais - Concede  - Autoria: Vereadora Luana Vais - Concede 
o título de cidadão honorário ao Sr. João Cláudio Couto. o título de cidadão honorário ao Sr. João Cláudio Couto. 
Rejeitado por 6 votos a 3.Rejeitado por 6 votos a 3.
PDL 02/2023PDL 02/2023 - Autoria: Vereador Gildo Feijó - Concede  - Autoria: Vereador Gildo Feijó - Concede 
o título de mérito farroupilha ao tradicionalista Pedro o título de mérito farroupilha ao tradicionalista Pedro 
Azambuja Pereira. Aprovado por unanimidade.Azambuja Pereira. Aprovado por unanimidade.

VOTAÇÃO DOS REQUERIMENTOSVOTAÇÃO DOS REQUERIMENTOS
Requerimento da Vereadora Luana VaisRequerimento da Vereadora Luana Vais - Solicita pe- - Solicita pe-

dido de informação ao executivo Municipal a respeito dido de informação ao executivo Municipal a respeito 
da validade ao contrato com a empresa CompactaSul da validade ao contrato com a empresa CompactaSul 
que realizou o a pavimentação asfáltica da Miguel que realizou o a pavimentação asfáltica da Miguel 
Arlindo Câmara (MAC). Arlindo Câmara (MAC). 
Requerimento da Vereadora Luana Vais - Requerimento da Vereadora Luana Vais - Solicita Solicita 
Pedido de providência ao executivo municipal que Pedido de providência ao executivo municipal que 
realize operação DE REPAROS/TAPA-BURACOS na realize operação DE REPAROS/TAPA-BURACOS na 
rodovia Miguel Arlindo Câmara (MAC). Aprovados por rodovia Miguel Arlindo Câmara (MAC). Aprovados por 
unanimidadeunanimidade

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

ASSISTA PRESENCIALMENTE ASSISTA PRESENCIALMENTE 
OU PELA TV CÂMARAOU PELA TV CÂMARA  

SESSÕES ORDINÁRIASSESSÕES ORDINÁRIAS - todas as - todas as
 segunda-feiras a partir das 17h segunda-feiras a partir das 17h

COMISSÕES TÉCNICASCOMISSÕES TÉCNICAS - todas as  - todas as 
quartas-feiras a partir das 15hquartas-feiras a partir das 15h

/tvcamcandiota (Facebook)/tvcamcandiota (Facebook)
@tvcamaracandiota (Instagram)@tvcamaracandiota (Instagram)

@tvcamcandiota (Youtube)@tvcamcandiota (Youtube)

Então significa queaindaexiste no planetaquem 
menospreza as pessoas porcausa de suaidade? Cla-
roque há umagrandeironia nessa questão, todos os 
“ismos”,como,racismo, sexismo, machismo, etc., estão 
presentes no cotidiano e sem data estipulada para 
acabar. As leis brandas no Brasil e em grande parte 
do mundo, permitem que pessoas sejam insultadas 
em qualquer lugar que estejam, inclusive em seus 
ambientes de trabalho.Isso confirma cada vez mais 
que o preconceito está enraizado em todas as classes 
sociais e lugares, não é privilégio do brasileiro. Cul-
pados? Detidos? Alguém ouviu falar? Penso que não.

A pauta atual é o etarismo que é opreconceito 
de idadecontra um indivíduo ou grupocombase em 
estereótipos. A discriminação poridade é um tipo de 
preconceitoquepodeassumir várias formas, desde 
atitudes pessoais até políticas e práticas institucionais.

Em relação ao preconceito sofrido pela estudan-
te Patrícia Linares, aluna da universidade particular 
Unisagrado, em Bauru (SP), mostra que o bullying de 
três jovens estudantes, abre portas importantes para 
o desrespeito. O episódio viralizou na internet, e ficou 
claro que o preconceito de idade estava estampado, 
segundo elas, Patrícia não poderia estudar biomedici-
na porque “tinha 40 anos”. No vídeo, uma das jovens 
diz que ela deveria “estar aposentada” e questionam 
como fazer para “desmatricular” a colega.

As estudantes participantes do vídeo, que cla-
ramente, são desprovidas de bom senso e inteligência 
emocional, pensam que por terem o “google” à dispo-
sição, podem esquecer de que subestimar o envelhe-
cimento é negar o próprio futuro. O que será dessas 
meninas daqui vinte anos, estarão se aposentando? 
São esses pensadores que garantirão nosso futuro? 

“Os primeiros quarenta anos de vida dão-nos o 
texto: os trinta seguintes, o comentário”. Arthur Scho-
penhauer. São esses textos que temos que seguir e 
depois comentarmos juntos com quem tem muito o 
que ensinar. 

Eu sempre enxerguei os “velhos” que participa-
ram da minha vida, como fonte de sabedoria e inspi-
ração.Quando que esses valores foram esquecidos?

Passei dos quarenta, estou cursando faculdade, 
não sofri preconceito pela idade, no entanto, a cada 
novo fio branco que aparece na minha cabeça, fico 
mais perto de receber o tal etarismo, ou velhofobia. 
Sabemos quea cada dia que passa, aprendemos mais, 
lemos mais e entendemos mais, mas ainda haverá 
quem queira nos aposentar.

EtarismoEtarismo
* Cristian Canto

cristian.canto83@outlook.com  
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Hulha Negra e Candiota 
celebram o 31º aniversário de 
emancipação dos municípios

COMEMORAÇÕES

Na próxima sexta-fei-
ra, dia 24 de março, 
Candiota e Hulha 

Negra irão festejar o seu 
31º aniversário de emanci-
pação em seus municípios. 
Nesta edição, o TP traz a 
programação de cada um 
deles. 

Arquivo TP

Candiota e Hulha Negra fizeram o plebiscito em 1991, se emanciparam em 1992 e foram implantadas a partir de 1993

CANDIOTA - Na terra do 
carvão a comemoração está 
marcada para começar às 
15h, na praça central do 
município. Haverá mate-
ada, brinquedos infláveis, 
pipoca para as crianças, 
praça de alimentação e 
mostra de cursos da Uni-
versidade da Região da 

Campanha (Urcamp). 
Além disso, a tar-

de será abrilhantada pela 
apresentação dos alunos do 
projeto Canto Moleque nas 
Escolas, que está marcada 
para começar às 15h30. Já 
na parte da noite, a banda 
Portal 4 estará no comando 
da festa que terminará por 

voltas das 21h30. 

HULHA NEGRA- No mu-
nicípio, as comemorações 
estão sendo realizadas ao 
longo da semana. Mas nos 
próximo dia 24, o aniver-
sário de Hulha Negra será 
marcado pelo baile de apre-
sentação das Soberanas da 

25ª Festa do Colono. 
O evento está come-

çará a parir das 22h30, no 
Ginásio municipal, com o 
show de abertura embalado 
pelo grupo Marcas do Sul. 
Logo em seguida, e noite fi-
cará a cargo do grupo Tchê 
Guri. Os ingressos serão 
vendidos apena na hora, 

com o valor de R$30,00. 
O vice-prefeito da 

cidade, Igor Canto, infor-
mou que pretende incluir 
mais atividades na progra-
mação das festividades do 
aniversário do município, 
mas precisa conversar e 
acertar tudo com o prefeito 
Renato Machado. 

Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!
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Darlan, Jacqueline, José Carlos, Valquíria e Jordana integram a segunda turma do projeto

Com o fim 
desta segunda 

turma, dez 
pessoas da 

comunidade 
já foram 

beneficiadas

Divulgação TP

Parceria proporciona formação 
de condutores de caminhão 
para moradores do Seival

CANDIOTA

Está em andamento 
a segunda edição do 
projeto Formação de 

Condutores, destinado a 
moradores de Seival, em 
Candiota. O projeto consiste 
na seleção de pessoas da 
localidade interessadas na 
Carteira Nacional de Habi-
litação (CNH), modalidade 
para caminhão, e acontece 
por meio de parcerias – 
projeto Unidos por Seival 
e Associação de Moradores 
de Seival (Amors) com se-
leção de interessados; Seival 
Sul Mineração (SSM) com o 
custeio do curso; Fagundes 
com oferta de vagas na em-
presa; e Prefeitura de Can-
diota, por meio da Secretaria 
de Assistência Social com o 
transporte dos alunos para 
as aulas da habilitação.

O projeto de Forma-
ção de Condutores nasceu de 
uma demanda junto à comu-
nidade do Seival, através da 
moradora Catielli Brumm. 
Em entrevista ao Tribuna 
do Pampa, ela fez um relato 
sobre de que forma surgiu o 
projeto, mostrando satisfa-
ção pelo objetivo alcançado. 
“Quando tive a ideia de 
criar o projeto Unidos por 
Seival, eu tinha um único 
objetivo - achar uma forma 
das pessoas ingressarem 
no mercado de trabalho. O 
fato de sermos vizinhos da 
usina e ver as vagas indo 
para pessoas de outras lo-
calidades me incomodava. 
Em uma oportunidade levei 

a ideia ao Nelson Kadel, da 
SSM, comentando sobre 
a empresa Fagundes ter 
vagas, mas na comunidade 
não termos profissionais ha-
bilitados, talvez pelas con-
dições financeiras de muitas 
pessoas. Questionei uma 
possibilidade de patrocínio 
para auxiliar na habilitação 
e após alguns meses rece-
bi a notícia de que minha 
ideia havia se transformado 
em projeto, o Formação 
de Condutores”, relatou, 
manifestando alegria pelas 
conquistas na comunidade. 
“Fico muito feliz, pois ao 
fim desta turma serão dez 
moradores beneficiados. 
Nesta segunda turma ainda 
temos o diferencial de ser 
composta em sua maioria 
por mulheres, uma grande 
luta que temos pela valori-
zação feminina”.

TRANSFORMAR - O TP 
também conversou com o 
gerente geral de controle 
da SSM, Nelson Kadel, 
que lembrou que o projeto 
chegou em um momento 
em que a empresa buscava 
uma ação que fosse capaz 
de ajudar a transformar a 
comunidade. “De um lado 
existe a demanda do nosso 
principal prestador de ser-
viço, que é a Fagundes, por 
mão de obra, de outro, a 
comunidade possui pessoas 
interessadas na profissão. 
Assim, através do projeto, 
a SSM viabiliza o curso de 

formação, através do CFC 
de Pinheiro Machado, e arca 
com as despesas cobradas 
pelo mesmo. Uma vez ha-
bilitados, os participantes 
estão aptos a concorrer a 
vagas junto aos nossos for-
necedores, os quais olham 
com carinho a esses cur-
rículos, pois comungam 
dos objetivos do projeto”, 
explicou.

Kadel ainda desta-
cou. “Acreditamos que esse 
é o típico de projeto que não 

deve parar, dada a intenção 
das empresas e a dedicação 
dos participantes, pelo con-
trário, esperamos que nas 
próximas edições possamos 
evoluir e contribuir ainda 
mais para o desenvolvimen-
to social de Candiota”.

Desta segunda tur-
ma, participam os candio-
tenses Darlan de Moura, 
Jacqueline de Oliveira, José 
Carlos Oliveira, Valquíria 
Motta e Jordana Freitas. Ao 
jornal, Jaqueline Oliveira, 

disse que o projeto Forma-
ção de Condutores foi es-
sencial para que ela passasse 
a ter outra perspectiva de 
vida. “É uma baita oportu-
nidade, um projeto onde te 
encaminha para um futuro 
melhor. Quando aconteceu 
comigo de momento nem 
acreditei, afinal nunca me 
passou pela cabeça ter uma 
chance dessas. Então eu 
agradeço a inúmeras pesso-
as pelo apoio e confiança, e 
que esse projeto possa mu-

dar a vida de muitos como 
mudou a minha”.

Já Valquíria Motta 
destacou que a palavra é 
gratidão. “Esse projeto é 
uma benção para pessoas 
como eu que vê a oportuni-
dade de um emprego que vai 
mudar minha vida e de meu 
filho, pois sou uma mãe sol-
teira e preciso muito dessa 
oportunidade que é digna de 
respeito. Só posso agradecer 
esse imenso gesto de huma-
nidade”, manifestou.
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Divulgação TP

Frei Tiago guiou a procissão levando a imagem de São José

RELIGIÃO

Hulha Negra realiza a 64ª Festa de 
São José - padroeiro da cidade 

No último domingo 
(19), aconteceu a 
64ª festa de São 

José que é o padroeiro do 
município de Hulha Negra. 

Além das missas, o evento 
foi finalizado com procis-
são e benção nos veículos, 
tendo em torno de 80 carros 
e mais de 300 pessoas. 

Segundo o frei Tia-
go Frey, que é o pároco 
do município, a celebra-
ção não acontecia desde 
o início da pandemia da 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro MachadoCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pinheiro Machado
PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA PAUTA DA SESSÃO ORDINÁRIA 
DO DIA DO DIA 7 DE MARÇO7 DE MARÇO DE 2023 DE 2023

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE TRAMITANDO NA COMISSÃO DE 
LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:LEGISLAÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO FINAL:

Projeto de Lei nº 93/2022Projeto de Lei nº 93/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Estabelece , de Autoria do Poder Executivo, que Estabelece 
o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, o Centro de Referência o Plano de Políticas Municipais para as Mulheres, o Centro de Referência 
o Conselho e Recurso Municipal dos Direitos da Mulher.o Conselho e Recurso Municipal dos Direitos da Mulher.
Projeto de Lei nº 15/2023Projeto de Lei nº 15/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação de a abertura de crédito especial no orçamento de 2023, por anulação de 
dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).dotação, no valor de R$ 6.500,00 (seis mil e quinhentos reais).
Projeto de Lei nº 16/2023Projeto de Lei nº 16/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
a Contratação temporária de profissionais para atender à necessidade a Contratação temporária de profissionais para atender à necessidade 
excepcional no Município de Pinheiro Machado.excepcional no Município de Pinheiro Machado.
Projeto de Lei nº 17/2023Projeto de Lei nº 17/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui o , de Autoria do Poder Executivo, que Institui o 
Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro Machado Programa de Incentivo Fiscal do ITBI no Município de Pinheiro Machado 
para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. para os anos de 2023 e 2024, e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 19/2023Projeto de Lei nº 19/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei , de Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei 
Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos Agentes Municipal nº 4478/2022 para dispor acerca do piso salarial dos Agentes 
Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. Comunitários de Saúde e Agentes de Combate a Endemias. 
Projeto de Lei nº 22/2023Projeto de Lei nº 22/2023, de Autoria da Vereadora Laura Ratto Finkler, , de Autoria da Vereadora Laura Ratto Finkler, 
Autoriza o Município de Pinheiro Machado proceder a cobrança de débitos Autoriza o Município de Pinheiro Machado proceder a cobrança de débitos 
por meio de formas de pagamento digitais para quitação de débitos de por meio de formas de pagamento digitais para quitação de débitos de 
natureza tributária, como PIX, demais formas de transferência bancária natureza tributária, como PIX, demais formas de transferência bancária 

e operações de cartão de débito e crédito.e operações de cartão de débito e crédito.
Projeto de Lei nº 23/2023Projeto de Lei nº 23/2023, de Autoria do Poder Executivo, Altera o art. 1º, , de Autoria do Poder Executivo, Altera o art. 1º, 
paragrafo único, da Lei Municipal nº 2.322/2002 e da outras providencias. paragrafo único, da Lei Municipal nº 2.322/2002 e da outras providencias. 
Projeto de Lei nº 24/2023Projeto de Lei nº 24/2023, de Autoria do Poder Executivo, Autoriza a con-, de Autoria do Poder Executivo, Autoriza a con-
tratação temporária de profissionais para tender à necessidade excepcional tratação temporária de profissionais para tender à necessidade excepcional 
no Município de Pinheiro Machado para os anos letivos de 2023/2024. no Município de Pinheiro Machado para os anos letivos de 2023/2024. 
Projeto de Lei nº 25/2023Projeto de Lei nº 25/2023, de Autoria do Poder Executivo, Fixa as normas , de Autoria do Poder Executivo, Fixa as normas 
para parcelamento de solo no Município de Pinheiro Machado, revoga a para parcelamento de solo no Município de Pinheiro Machado, revoga a 
Lei nº 4.243/2015 e dá outras providências. Lei nº 4.243/2015 e dá outras providências. 
        

TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, TRAMITANDO NA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, 
FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:FINANÇAS E CONTAS PÚBLICAS:

Projeto de Lei nº 100/2022Projeto de Lei nº 100/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio financeiro no transporte o Município, Poder Executivo, a conceder auxílio financeiro no transporte 
escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras escolar a estudantes do ensino técnico, médio ou universitário e dá outras 
providências. providências. 
Projetos de Lei nº 101/2022Projetos de Lei nº 101/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projetos de Lei nº 102/2022Projetos de Lei nº 102/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município.móvel do Município.
Projetos de Lei nº 104/2022Projetos de Lei nº 104/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza o , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza o 
Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem móvel Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem móvel 

do Município. (Relatoria a cargo da Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).do Município. (Relatoria a cargo da Vereadora Magda Mara Pinto Afonso).
Projetos de Lei nº 105/2022Projetos de Lei nº 105/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projetos de Lei nº 106/2022Projetos de Lei nº 106/2022, de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza , de Autoria do Poder Executivo, que Autoriza 
o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem o Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projeto de Lei nº 112/2022Projeto de Lei nº 112/2022, Autoria do Poder Executivo, que Autoriza o , Autoria do Poder Executivo, que Autoriza o 
Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem Poder Executivo a firmar Termo de permissão de Uso Gratuito de bem 
móvel do Município. móvel do Município. 
Projeto de Lei nº 01/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei Projeto de Lei nº 01/2023, Autoria do Poder Executivo, que Altera a Lei 
Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo V e Municipal nº 4496/2022 para acrescentar a seção I e II ao capitulo V e 
inserir dispositivos e dá outras providências.inserir dispositivos e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 13/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui o Projeto de Lei nº 13/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Institui o 
Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recuperação Programa de Regularização Fiscal REFISPIM 2023, relativo à recuperação 
de créditos tributários do Município e dá outras providências. de créditos tributários do Município e dá outras providências. 
Projeto de Lei nº 20/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Cria o Banco Projeto de Lei nº 20/2023, de Autoria do Poder Executivo, que Cria o Banco 
Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de Pinheiro Machado/RS. Municipal de Materiais Ortopédicos no Município de Pinheiro Machado/RS. 

SESSÕES ORDINÁRIAS TODAS ÀS SESSÕES ORDINÁRIAS TODAS ÀS 
TERÇAS-FEIRAS, A PARTIR DAS 18hTERÇAS-FEIRAS, A PARTIR DAS 18h

Assista também pelo Assista também pelo 
facebook.com/camarapinheirofacebook.com/camarapinheiro

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas
SESSÃO ORDINÁRIA - 20/03/2023SESSÃO ORDINÁRIA - 20/03/2023

Atas Aprovadas:Atas Aprovadas:
Ata nº 10/2023Ata nº 10/2023 referente a sessão ordiná- referente a sessão ordiná-
ria do dia 13 de Março de 2023.ria do dia 13 de Março de 2023.

Ata nº 11/2023Ata nº 11/2023 referente a sessão extraordinária do dia 13  referente a sessão extraordinária do dia 13 
de Março de 2023.de Março de 2023.

PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA EM LEITURA:PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA EM LEITURA:
Projeto de Lei Ordinária nº 1711/2023:  Ementa: Auroriza o Projeto de Lei Ordinária nº 1711/2023:  Ementa: Auroriza o 
Poder Executivo Municipal a realizar a Abertura de Crédito Poder Executivo Municipal a realizar a Abertura de Crédito 
Especial por Superávit Financeiro - Inclui ação no PPA 2022-Especial por Superávit Financeiro - Inclui ação no PPA 2022-
2025 e LDO 2023. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura2025 e LDO 2023. Autoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1716/2023: Projeto de Lei Ordinária nº 1716/2023: Ementa: Autoriza Ementa: Autoriza 
o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de cré-o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de cré-
dito especial por superavit finaceiro no exercício de 2023. dito especial por superavit finaceiro no exercício de 2023. 
Autoria: Poder Executivo. Destino: LeituraAutoria: Poder Executivo. Destino: Leitura
Projeto de Lei Ordinária nº 1717/2023: Projeto de Lei Ordinária nº 1717/2023: Ementa: Concede Ementa: Concede 
abono salarial aos agentes comunitários de sáude e agente abono salarial aos agentes comunitários de sáude e agente 
de combate endemias. Autoria: Poder Executivo.Destino: de combate endemias. Autoria: Poder Executivo.Destino: 
LeituraLeitura
Pedido de Providência nº 11/2023: Pedido de Providência nº 11/2023: Ementa: Que o Poder Ementa: Que o Poder 
Executivo Municipal, através de sua Secretaria competente, Executivo Municipal, através de sua Secretaria competente, 
realize a reforma e manutenção das pontes de concreto do realize a reforma e manutenção das pontes de concreto do 
“Arroio dos Paulistas”, “Sanga da China” e a pranchada “Arroio dos Paulistas”, “Sanga da China” e a pranchada 
“Das Alegrias. Autoria: Diego dos Santos Marques Destino: “Das Alegrias. Autoria: Diego dos Santos Marques Destino: 

Aprovada  por unanimidadeAprovada  por unanimidade
Indicação nº 15/2023: Indicação nº 15/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Mu-Ementa: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie 
a instalação de equipamentos para climatização da sala do a instalação de equipamentos para climatização da sala do 
conselho tutelar e também confeccione camisetas ou itens conselho tutelar e também confeccione camisetas ou itens 
similares de vestuário para identificação dos Conselheiros similares de vestuário para identificação dos Conselheiros 
Tutelares do Município quando da participação em eventos Tutelares do Município quando da participação em eventos 
e para uso cotidiano no atendimento à população. Autoria: e para uso cotidiano no atendimento à população. Autoria: 
Viviane Maria Ávila Albuquerque. Destino: Aprovada por Viviane Maria Ávila Albuquerque. Destino: Aprovada por 
unanimidade.unanimidade.
Indicação nº 16/2023: Indicação nº 16/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Mu-Ementa: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, promova uma nicipal, através de sua Secretaria competente, promova uma 
política pública Municipal de Construção de Cisternas, através política pública Municipal de Construção de Cisternas, através 
de um estudo para diagnosticar a situação da capacidade de de um estudo para diagnosticar a situação da capacidade de 
armazenamento de água das pequenas propriedades, identi-armazenamento de água das pequenas propriedades, identi-
ficando as que tem maior urgência e priorizando a construção ficando as que tem maior urgência e priorizando a construção 
nestas propriedades. Autoria: Diego dos Santos Marques. nestas propriedades. Autoria: Diego dos Santos Marques. 
Destino: Aprovada por unanimidadeDestino: Aprovada por unanimidade
Indicação nº 17/2023: Indicação nº 17/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Mu-Ementa: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, estabeleça nicipal, através de sua Secretaria competente, estabeleça 
um programa que promova a colocação de cascalho nas um programa que promova a colocação de cascalho nas 
mangueiras dos pequenos produtores rurais do Município, mangueiras dos pequenos produtores rurais do Município, 
com prioridade aos produtores de Leite. Autoria: Diego dos com prioridade aos produtores de Leite. Autoria: Diego dos 
Santos Marques. Destino: Aprovada por unanimidadeSantos Marques. Destino: Aprovada por unanimidade
Indicação nº 18/2023: Indicação nº 18/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Mu-Ementa: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, estude a via-nicipal, através de sua Secretaria competente, estude a via-

bilidade de implementar um canil municipal para os animais bilidade de implementar um canil municipal para os animais 
de rua, fornecendo assim, abrigo, alimentação, medicação de rua, fornecendo assim, abrigo, alimentação, medicação 
dentre outros meios necessários para a sobrevivência dentre outros meios necessários para a sobrevivência 
destes. Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: destes. Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: 
Aprovada por unanimidade. Aprovada por unanimidade. 
Indicação nº 19/2023: Indicação nº 19/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Ementa: Que o Poder Executivo 
Municipal, através de sua Secretaria competente, estude Municipal, através de sua Secretaria competente, estude 
a viabilidade de implementar um sistema de coleta de se-a viabilidade de implementar um sistema de coleta de se-
letiva de lixo no munícipio, fornecendo assim, um destino letiva de lixo no munícipio, fornecendo assim, um destino 
adequado aos resíduos. Autoria: Marco Antonio Machado adequado aos resíduos. Autoria: Marco Antonio Machado 
Costa. Destino: Aprovada por unanimidadeCosta. Destino: Aprovada por unanimidade
Indicação nº 20/2023: Indicação nº 20/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Ementa: Que o Poder Executivo 
Municipal, através de sua Secretaria competente, provi-Municipal, através de sua Secretaria competente, provi-
dencie com a maior brevidade possível, a instalação de um dencie com a maior brevidade possível, a instalação de um 
sistema de ar-condicionado com a potência adequada para sistema de ar-condicionado com a potência adequada para 
climatizar o refeitório da Secretaria Municipal de Educação. climatizar o refeitório da Secretaria Municipal de Educação. 
Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: Aprovada Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: Aprovada 
por unanimidadepor unanimidade
Indicação nº 21/2023: Indicação nº 21/2023: Ementa: Que o Poder Executivo Mu-Ementa: Que o Poder Executivo Mu-
nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie nicipal, através de sua Secretaria competente, providencie 
com a maior brevidade possível, a instalação de um sistema com a maior brevidade possível, a instalação de um sistema 
de ar-condicionado com a potência adequada para climati-de ar-condicionado com a potência adequada para climati-
zar o setor administrativo de “Meio Ambiente” da Prefeitura zar o setor administrativo de “Meio Ambiente” da Prefeitura 
Municipal. Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: Municipal. Autoria: Marco Antonio Machado Costa. Destino: 
Aprovada por unanimidadeAprovada por unanimidade

Covid-19. “Foi uma festa 
abençoada! Foi a primeira 
festa, de fato, que ocorreu 
pós pandemia! A benção 
dos veículos fez com que 
renovássemos a esperança 
de paz e segurança no trân-
sito”, destacou ele. 

Nos dias 15, 16 e 
17 aconteceu a missa do 
Tríduo, onde a conversa foi 
voltada para as vocações, 
já que este é um ano voca-
cional. “Temos que falar 
mais sobre vocações e in-
centivar as novas gerações 
a se tornarem protagonista 
das nossas comunidades 
católicas. Também neces-
sitamos continuar rezando 
por novos freis para a nossa 
Igreja”, ressaltou o frei. 

Ao finalizar, frei 
Tiago citou que deseja con-
tinuar crescendo na missão, 

dando exemplo ao batismo 
na igreja, pois quem realiza 
o seu batismo, torna-se  dis-
cípulo missionário de Jesus 
Cristo. “Queremos que 

todos os batizados na igre-
ja, possam assumir o seu 
compromisso, de cooperar 
e ajudar a comunidade”, 
encerrou. 

Missas com trídus foram arealizadas ao longo da 
semana passada na Igreja Matriz de Hulha Negra
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Apresentação emocionou o público presente

Amadrugada de sábado 
para domingo último 
foi de emoções no 

CTG Candeeiro do Pago, 
na Vila Residencial, em 
Candiota.

O grupo formado por 
16 adolescentes e que com-
põem a invernada artística 
juvenil da entidade, fez a sua 
estreia de pilchas e coreogra-
fia para a temporada 2023. O 
evento foi durante um baile 
promovido pela entidade.

Confome assinalou a 
patroa e a diretora artística 
Valéria Munhoz, os meninos 
e meninas se superaram, 
realizando uma bela apre-

sentação, apesar do pouco 
tempo de ensaios. “Estamos 
orgulhosos de vocês”, resu-
miu ela, emocionada.

Para o patrão Mi-
chel Feijó, que também é 
secretário de Educação de 
Candiota, a estreia foi uma 
espécie de superação, levan-
do em conta a pandemia e 
as dificuldades. “Lançamos 
hoje essa linda invernada. 
Muito esforço e trabalho, a 
pandemia nos pegou a todos, 
mas conseguimos superar. E 
as novidades não vão parar 
por aí”, disse ele ao lado dos 
tradicionalistas e sócios já 
beneméritos da entidade, To-

Depois de um longo período sem atividades, o grupo voltou e o tema de 2023 é 'As benzedeiras'

ribio Castro, Sinei Cougo e 
Fábio Castêncio. “A história 
do Candeeiro passa por eles 
e tantos outros. Sem eles 
nós não estaríamos aqui”, 
assinalou.

O instrutor da inver-
nada juvenil, Marcelo Lunes 
Trindade, agradeceu a opor-
tunidade de poder estar a 
frente do projeto, lembrando 
que com trabalho e dedica-
ção as coisas a acontecem. 
“Obrigado por embarcarem 
neste sonho e as coisas acon-
teceram”, disse

AS BENZEDEIRAS - Com 
‘As benzedeiras’ como te-

J.André TP

Prefeitura de Pinheiro Machado
O MUNICÍPIO DE PINHEIRO MACHADO, torna pública a realização das licitações abaixo, cujo 
editais e seus anexos podem ser obtidos no site  http://www.pinheiromachado.rs.gov.br ou no 
setor de licitações da Prefeitura Municipal,  a partir da publicação deste aviso:
TOMADA DE PREÇOS 070/2023 - Objeto: Contratação de empresa para execução, em regime 
de EMPREITADA GLOBAL, para construção de lóculos (Gavetas) no Cemitério Municipal, Data 

de abertura: 05/04/2023 às 09:00h.
TOMADA DE PREÇOS 071/2023 - Objeto: Contratação de empresa para execução, em regime de EM-
PREITADA GLOBAL, para construção de passagem molhada, Data de abertura: 05/04/2023 às 11:00h.
TOMADA DE PREÇOS 072/2023 - Objeto: Contratação de empresa para execução, em regime de EM-
PREITADA GLOBAL, para reformas no Teatro Ludovico Pórzio: 06/04/2023 às 09:00h.
Local: Centro Administrativo, Rua Nico de Oliveira nº. 763.  Informações/edital: site www.pinheiromachado.
rs.gov.br, fone (53) 3248-3500. 

Pinheiro Machado, 20 de fevereiro de 2023

Ronaldo Costa Madruga
Prefeito Municipal

O Patrão da Entidade PTG Combate do Seival, Horácio Pinheiro convoca todos os associados para parti-
ciparem de Assembleia Geral da entidade, no dia 26 de março de 2023, na sede do mesmo, situado na Av. 
Abreu, s/nº, Seival, Candiota-RS, com início às 17h em primeira chamada, e 17:30h em segunda chamada, 
na forma as disposições estatutárias, para deliberarem, sobre a seguinte pauta:
1) Eleições para escolha dos membros da Patronagem e do Conselho Fiscal, para o período 2023/2025, 
incluindo a escolha dos membros da Comissão Eleitoral.

Candiota-RS, 20 de março de 2023.

Horácio Pinheiro
Patrão

PTG COMBATE DO SEIVAL
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL

ALUGA-SE ALUGA-SE casa grande no bairro João Emílio, em casa grande no bairro João Emílio, em 
Candiota, com 130m² de área construída. 3 quartos, Candiota, com 130m² de área construída. 3 quartos, 
sala ampla, cozinha e garagem, além de pátio todo sala ampla, cozinha e garagem, além de pátio todo 
murado, localizada na rua Flávio Rosa, 209, na parte murado, localizada na rua Flávio Rosa, 209, na parte 
alta do bairro. Tratar pelo fone (53) 99706-4875. alta do bairro. Tratar pelo fone (53) 99706-4875. 

mas de entrada e saída e sa-
ída, a invernada emociounou 
o público presente, trazendo 
essa fé popular de cura de 
enfermidades e livramen-
to de males, que tanto faz 
parte da cultura brasileira 
e especialmente a gaúcha. 
Com uso de alegorias re-
lacionadas ao tema, como 
plantas medicinais, machado 
que corta os ventos e muita 
religiosidade, os componen-
tes também ocuparam todos 
os espaços do tablado com 
uma dança que como já dito, 
tocou a todos.

Ainda, o grupo apre-
sentou como danças tradi-

cionais, o maçanico, pézinho 
e xote carreirinho.

Aprimeira apresen-
tação extrena do grupo será  
no Festival de Artes Gaúchas 

(FAG), no CTG Caiboaté, 
em São Gabriel, que será pri-
meira etapa do Circuito da 
18ª Região Tradicionalista 
(RT), no mês abril próximo.

Invernada do CTG Candeeiro do 
Pago faz apresentação de estreia

CANDIOTA

Sócios Toribio Castro, Sinei Cougo e 
Fábio Castêncio, com o patrão Michel Feijó

Invernada mirim junto ao instrutor e a patronagem do CTG
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Cherle é operadora de usina sênior desde 2018

Elas estão em diferentes setores da Usina, convivendo e se destacando em um ambiente de ampla maioria masculina. 
Nesta edição, apresentamos duas histórias, entre muitas, de sucesso

Fotos: Patrick Corrêa/Especial TP

Com o objetivo de ho-
menagear as mulheres 
no mês em que se co-

memora o Dia Internacional 
da Mulher, o jornal Tribuna 
do Pampa vem mostrando 
algumas das mulheres que 
exercem a sua profissão em 
ambientes em que predomi-
na a presença de homens, 
dentro da série denominada 
‘Aonde elas quiserem’. 
Para esta edição fomos até 
a Usina Termelétrica Pampa 
Sul, no distrito de Seival, 
em Candiota, encontrar com 
duas jovens que se destacam 
por seu profissionalismo. 

CHERLE - Cherle Ibeiro 
Leon, de 35 anos, nasceu 
em Pinheiro Machado, onde 
reside atualmente. Formada 
no técnico em eletrotécnica 
pelo IFSul de Pelotas, atua 
na UTE Pampa Sul como 
operadora de usina sênior 

Mulheres se destacam na 
Usina Termelétrica Pampa Sul

AONDE ELAS QUISEREM

desde 2018, e possui expe-
riência na área industrial há 
13 anos, com atuações em 
manutenção elétrica, monta-
gem e comissionamento de 
plataformas do polo naval.

Na UTE Pampa Sul 
trabalha em regime de turno 
de revezamento no setor 
de operação.“É uma rotina 
bastante desafiadora, exigin-
do constante aprendizado, 
experiência e foco total nas 
atividades a serem desenvol-
vidas ao longo da jornada 
de trabalho. A cada dia nos 
deparamos com um cenário 
operacional diferente o que 
nos proporciona desafios 
para encontrar soluções para 
o melhor funcionamento da 
usina.”, destaca Leon.

O ambiente acolhe-
dor, com colegas de setor e 
gestão dispostos a incentivar 
e proporcionar igualdade de 
condições para a execução 

das tarefas e conquista do 
espaço profissional por meio 
do trabalho em equipe para 
gerar bons resultados, são os 
motivos citados por Cherle 
ao se dizer realizada profis-
sionalmente. Além disso, a 
operadora de usina sênior 
ainda deixa um recado enco-
rajador para as mulheres que 
desejam buscar uma carreira 
profissional: “Digo que nós 
mulheres temos capacidade 
de exercer qualquer ativi-
dade, o gênero não é um 
empecilho, basta colocar 
dedicação, foco, ter força de 
vontade e acima de tudo ter 
prazer pela atividade desen-
volvida. Basta querer para 
que consigamos alcançar 
nossos objetivos”, finaliza 
Cherle.

TAIANE - Na mesma esteira 
de trabalho, Taiane da Silva 
Domingues, de 28 anos, 

Taiane é técnica em planejamento de manutenção desde o ano passado

também executa suas ativi-
dades profissionais em um 
ambiente com a maioria de 
colegas homens. Ela, que 
é natural de Rio Grande, e 
atualmente mora em Bagé, 
é graduada em Engenharia 
Mecânica pela Universida-
de Federal do Rio Grande, 
com formação técnica em 
Eletrotécnica e Automa-
ção Industrial, ambos pelo 
IFRS – Campus Rio Gran-
de e, atualmente, cursa pós-
-graduação em Engenharia 
de Segurança do Trabalho. 
Na UTE Pampa Sul, Taiane 
atua como técnica em pla-
nejamento de manutenção 
desde janeiro de 2022, já 
tendo tido experiência na 
área de construção naval 
em estaleiro de São José do 
Norte. Entre as atividades 
na usina está o planejamen-
to da rotina de manutenção, 
criação e acompanhamen-

to de ordens de serviço, 
programação, emissão de 
planos de trabalho, manu-
tenções preventivas e ou-
tras. Muitas dessas funções 
costumavam ser desenvol-
vidas por homens, entre-
tanto, sempre foi muito 
bem acolhida pelos colegas 
e respeitada no ambiente 
de trabalho. Mesmo as-
sim, ressalta que é preciso 
atenção para essa situação 
e não se pode romantizar 
o desafio de ser mulher em 
um local majoritariamente 
masculino. “Inevitavel-
mente o primeiro contato 
é sempre desafiador”, des-
taca Taiane.

A engenheira des-
taca ainda que, buscar o 
diálogo e as melhores so-
luções no desempenho das 
atividades é uma tarefa de 
todos. “Eu dediquei muitos 
anos de estudo para con-

seguir conquistar o meu 
espaço e sempre soube que 
o lugar de mulher é onde 
ela quiser estar”, destaca 
Taiane ao demonstrar or-
gulho em compor a equipe 
de manutenção da UTE 
Pampa Sul. “Tenho certeza 
de que a representativida-
de importa e saber que se 
pode servir de inspiração 
a outras mulheres na ocu-
pação de áreas predomi-
nantemente ocupadas por 
homens é importante para 
mostrarmos que somos ca-
pazes de exercer qualquer 
profissão com respeito e 
igualdade. Desejo a todas 
as mulheres força para 
superar qualquer barreira 
encontrada no caminho, e 
muito sucesso como uma 
consequência simples de 
todo bom trabalho que 
uma mulher é capaz de 
entregar”, finaliza Taiane.


